

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

suscrip Precios de citón

Melilla, un mes	1'25	Ptas.
Provincias, un trimestre.	4'50	"
Número suelto	0'05	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

El general Muñiz

Hoy llegará á esta plaza el nuevo general de la Brigada de infantería Excelentísimo Sr. D. Vicente Muñiz y Cuadrado.

EL TELEGRAMA DEL RIF, al darle la bienvenida, desea que halle grata estancia entre nosotros.

Como la mejor biografía de un militar, es su hoja de servicios; por eso insertamos hoy la del general Muñiz.

general Muñiz

Nació el día 10 de Marzo de 1840 y comenzó á servir, como cadete de cuerpo, el 3 de junio de 1857, cursando sus estudios en los regimientos de la Princesa y Borbón.

Tomó parte en la campaña de Africa, hallándose en las acciones de los días 22, 24, 25 y 30 de noviembre de 1859; en las del 8, 15, 20 y 25 de diciembre; en el combate de Sierra Bermeja el 11 de marzo de 1860, y el 23 en la batalla de Vad-Rés. Por estos servicios fué recompensado con la cruz de San Fernando de primera clase y empleo de subteniente.

Destinado después al batallón Cazadores de Madrid, se le trasladó al provincial de Zamora, al ascender á teniente, por antigüedad, en febrero, de 1863.

Sirvió luego en el batallón Provincial de Madrid y en los regimientos de Castilla y Cueneá.

Por el mérito que contrajo en la batalla de Alcolea el 28 de Septiembre de 1863, fué promovido á capitán, alcanzando el grado de comandante en Octubre del mismo año en premio de los servicios que llevaba prestados.

Perteneció más tarde al regimiento de la Princesa y al batallón Cazadores de Figueras, encontrándose el 1.º de Enero de 1869 en los hechos de armas sostenidos en Málaga contra los insurrectos republicanos, por

lo cual fué agraciado con la cruz roja de primera clase del Mérito Militar. Seguidamente marchó á Navarra, concurriendo á las operaciones efectuadas con motivo de las intentonas carlistas, y desde Septiembre hasta Octubre de dicho año persiguió, en Aragón y Cataluña á las partidas republicanas, asistiendo el 5 del último mes citado á la acción de Balaguer, en la que resultó contuso. Por el mérito que entonces contrajo fué ascendido á comandante.

Más tarde prestó sus servicios en los regimientos de Navarra y Aragón, en la Dirección general de Infantería y en el regimiento del Príncipe, con el cual compuso parte del ejército de Norte desde Abril de 1872, y se halló, entre otros hechos de armas, y mandando columna algunas veces, en el combate de Mañaria el 14 de mayo; en el de Cerberio y toma de los caseríos de Abildo el 25 de Junio; en la acción de Aramayona el 10 de Enero de 1873; el 31 del mismo mes en la de las cercanías de Ochandiano; el 2 de Febrero en la de los Altos de Barazar; el 5 en la de los destiladeros de Mañaria, y el 17 en la de Elejaveitia. En recompensa de estos servicios se le otorgó el empleo de comandante y fué condecorado con la cruz roja de segunda clase del Mérito Militar.

En Mayo del mencionado año 1873 quedó de remplazo, y estuvo con posterioridad destinado en el Depósito de jefes y oficiales establecido en Guadalajara, á las inmediatas órdenes del Capitán General de Castilla la Nueva y en el regimiento de Soria.

Nombrado ayudante de campo del general Merelo en Octubre de 1874, operó contra las facciones de las provincias de Guadalajara y Cueneá y en el Norte, hasta que en Marzo de 1875, volvió á quedar de reemplaço, habiendo sido después colocado en los batallones de Depósito de Almagro y Ciudad Real, en el de Reserva del mismo nombre á las órdenes del Inspector general de Carabineros.

En Marzo de 1883 se le concedió el empleo de teniente coronel por antigüedad, y en Abril de 1884 causó alta en el regimiento del Príncipe.

Desde su ascenso á coronel reglamentariamente en abril de 1885, ejerció el cargo de jefe de varias Zonas militares, y el de comandante militar de Ibiza, confiriéndole en Septiembre de 1889 el mando del regimiento de Málaga, en el cual continuó hasta Agosto de 1890.

A partir de esta fecha, perteneció á los cuadros de reclutamiento de distintas Zonas, y desde septiembre de 1893 mandó la cuarta media brigada de Cazadores.

En 2 de Abril de 1897 fué ascendido al empleo de General de Brigada.

En el presente tiene 39 años y nueve meses de efectivos servicios y se halla en posesión de las condecoraciones siguientes:

- Cruz de San Fernando de primera clase.
- Una Cruz roja de primera clase y dos de segunda del Mérito Militar.
- Gran Cruz blanca de segunda clase de la misma Orden.
- Encomienda de Isabel la Católica.
- Gran Cruz y placa de San Hermenegildo.
- Medallas de Africa y Guerra Civil.

La insurrección en el Rif

Un infundio

Ayer y anteayer circularon insistentes rumores de haber entrado los imperiales en Tazza.

El comisionado marroquí que ha quedado en Melilla, nos dió toda clase de seguridades de ser cierta la noticia; efectivamente, era tan cierta, que los telegramas de Tánger noticiaron la derrota de las tropas del Menebhi.

Las noticias optimistas respecto de la insurrección, son siempre de origen israclita ó vertidas por los mismos leales.

En Beni Snassen

El resultado de las escaramuzas habidas en Beni Snassen, han sido comple-

tamente favorables para el Rogui, quien en vista del éxito ha realizado un nuevo avance con dirección á Uxda.

Dijimos hace días, que si desaprovechaba Abd-el-Azis la ocasión y no enviaba fuerzas á la frontera argelina, la insurrección adquiriría nuevos bríos, pues con dinero y negociaciones diplomáticas sólo conseguirían los comisionados marroquíes perder el tiempo y el dinero.

Las cartas á las potencias

Está perfectamente comprobado que el día diez y seis del corriente certificó un emisario del Rogui en esta central de Correos, dos cartas, una para Mohamed Torres y para nuestro representante señor Gólgovi la otra.

El moro que llevó á cabo la comisión, nos exhibió ayer los recibos de Correos firmados por ambos personajes en que constan haberles sido entregados los certificados de referencia.

Dentro de breves días remitirá otras á los demás representantes.

NOTICIAS

El uniforme de verano

Al tratar el Domingo de este particular dijimos, había sido el General Linares, quien autorizó el uso del traje de dril para esta guarnición; siendo así que fué el General Weyler.

No tener presente al corregir, la rectificación hecha en la prueba por la censura, nos hizo incurrir en el error, que por su importancia para el asunto que se ventila no apresuramos á rectificar.

Cerveza helada á todas horas

Divan España

TELEGRAMAS DEL 28

Catastrofe ferroviaria

Ayer, el correo núm. 160 salió de Bilbao compuesto de dos máquinas y diez y ocho coches. Al pasar el puente de Montalvo la primera máquina cruzó el puente, cayendo al río, y tras ella la segunda que consigo arrastró los demás coches.

En el río el aspecto era imponente y desgarrador. Entre el montón informe de astillas á que quedaron reducidos los coches, se veían cuerpos humanos con horribles mutilaciones. Los ayes de los heridos y moribundos se confundían con los gritos de los que resultaron ilesos, y desolados corrían en busca de sus parientes y en auxilio de los compañeros de viaje.

El puente de Montalvo quedó destrozado y las líneas telegráficas se interrumpieron. Dado aviso á Logroño, salieron inmediatamente el gobernador, las autoridades judiciales, médicos y soldados con camillas para auxiliar á las víctimas de la catástrofe.

En el tren viajaban acaudalados mineros, señores, los guardias civiles destinados á Melón y muchos segadores gallegos.

El número de muertos se eleva á ciento diez y el de heridos á ciento cuarenta.

Hasta el momento, en que telegrafio van extraídos cincuenta cadáveres.

Muchos de los heridos se hallan agonizantes.

En Bilbao y en esta Corte ha causado la catástrofe inmensa impresión, existiendo ansiedad por conocer detalles.

Las fuerzas del ejército y los médicos rivalizan en el penoso trabajo de recoger muertos y heridos.

Desde hace muchos años no se registra en España una catástrofe tan espantosa.

En el primer expreso marchará el director de Obras públicas.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

Derrota de los ingleses

En la Somalilandia los rebeldes han destruido cinco puestos ingleses, matando á treinta y nueve oficiales y aprisionando á dos mil soldados.

La noticia ha producido en Londres honda sensación.

Accidente en Berna

Realizando una excursión por las montañas diez y seis alumnos y dos profesores del Gimnasio, fueron sorprendidos por alud, quedando sepultados entre la nieve.

Hasta ahora se han extraído doce, de ellos dos gravemente heridos.

El descarrilamiento—Noticias oficiales.—Causa de la catástrofe.

Heroicidad de los aldeanos.—Accidente

Según las últimas noticias oficiales, es imposible precisar el número de muertos y heridos.

En el cementerio de Ceniceño han sido enterrados veintitán cadáveres despues de ser identificados.

Créese que el número de muertos pasa de ciento.

Entre el material se van bastantes cadáveres, pero es imposible extraerlos, por la carencia de medios.

El tren llevaba una velocidad de cincuenta kilómetros por hora.

Acaban de recibirse nuevas noticias de la catástrofe.

Las causas de ella fueron el descarrilamiento de los primeros coches.

Como el puente ha quedado inutilizado, se construye uno de tablas.

Se cree que han parecido casi todos los viajeros de primera, entre los que se contaban opulentos comerciantes americanos.

Los aldeanos de los pueblos próximos se han portado heroicamente sacando cadáveres y socorriendo á los heridos.

Urge se envíen gruas para remover los despojos.

Entre los escombros se supone que hay grandes cantidades de dinero y alhajas procedentes de los viajeros americanos á que antes hago referencia.

Al lugar del suceso van llegando las familias de las víctimas, desarrollándose trágica escenas.

El director de obras públicas y los ingenieros con las autoridades de Logroño, dictan oportunas medidas, pero los esfuerzos se estrellan ante la carencia de recursos.

Para sacar los cadáveres se les atan á los pies sogas, tirando obreros para sacarles de entre los escombros.

Practicando esta operación rompióse la maroma, cayendo apelotonados al río un centenar de obreros, de los que tres han resultado heridos. Suponiéndose que aún faltan por extraer setenta cadáveres.

El tren número 160 debió salir de Bilbao el sábado á las nueve y cinco de la mañana.

El puente de Torremontalvo está situado entre las estaciones de San Asensio y Ceniceño, distante de esta última estación cuatro kilómetros, y de Logroño unos treinta.

La hora en que debió ocurrir el suceso debió ser á las tres menos cuarto de la tarde, pues á las tres y cuatro minutos llega el correo á Ceniceño.

Desde esta última estación se pidieron recursos á Logroño.

El puente, según se supo que por él han pasado á pie, se hallaba en muy malas condiciones. Esta tendido sobre el río Najerilla, y la altura al lecho del río no llega á diez metros.

La noche del sábado habrá sido de horrible angustia para los caritativos vecinos de San Asensio y Ceniceño, que según los telegramas han rivalizado en heroísmo.

Las huelgas

Aumenta la gravedad de la huelga de Carmona.

Los huelguistas, envalentonados por la libertad de los agitadores que se hallaban detenidos, se presentaron en actitud amonazadora.

Todos los gremios se han adherido á la huelga.

Escasea el pan en la población.

Los agricultores de Jerez enviarán al Sr. Maura una exposición demostrándole con datos positivos la intransigencia de los patronos.

Incendio

En la estación de Miranda se ha incendiado el edificio destinado á embarrancar traviesas.

Las pérdidas materiales son de gran consideración.

Fallecimiento

Ha fallecido el general de división D. Arturo Nario.

ECONOMATO MILITAR

SOCIEDAD COOPERATIVA

Los artículos últimamente llegados son y han resultado á los precios siguientes.

Chorizos de Candelario, uno.	0'25 ptas.
Idem idem docena.	2'50
Salchichón de Vich.	6'20
Idem id.	6'35
Foie-gras, lata.	2 pesetas.
Mortadela, latas á 2'10, 1'10 y 0'65	ptas
Vino seco, 3 años, litro.	1'00
Idem Jerez, 6 años.	1'50
Idem Jerez quinta.	2'00
Idem Jerez "Daiz", botella.	5'00
Cogane Domecq, 1 cepa, botella.	3'75
Idem idem 2 cepas.	4'00
Idem Real Tesoro, 1 corona.	2'65
Idem idem 2 coronas.	3'50
Garbanzos de Saucó, kilo.	1'00
Lentejas, kilo.	0'50
Jabón marca «El Abanico» barra	1'10
Petróleo, caja, 12 pts. litro.	0'35
Bacalao Labrador, kilo.	0'85
Idem clase 1. ^a	1,00
Mantequilla española de cerdo.	2'05
Alubias moradas.	0'85
Velas, paquete.	0'43
Variante, tarro de 1 kilo.	2'25

La "Móda,"

ZAFATERIA

DE

Miguel Alcaraz

Calzado á la venta. También se confecciona á la medida, á precios económicos.

Venta de curtidos y taller de corte aparados

JARDINES 72

VISITAD EL Almacén de saldos

POLIGONO

COLEGIO

DEL

Sagrado Corazón de Jesús

Este acreditado Centro de Instrucción, que tan notables resultados viene dando en la enseñanza desde el año 1890 que se inauguró, tiene organizada una «Compañía Infantil» con el patriótico fin de inculcar en los jóvenes alumnos el amor al Ejército y al propio tiempo estimular á los más aplicados con el ascenso á oficiales y clases.

Clases nocturnas para adultos

Entrada Polígono.—Calle del Gran Capitán 1.

Maria Peralta

SANTIAGO 3.—MANTELETE

Bacalao inglés, á 1 peseta el kilo
Idem noruego, á 1'20 idem id.
Idem de Escocia, á 1'40 id. id.
Sobreasada mallorquina, á 4 id. id.
Salchichón de Italia, á 4 id. id.
Jamones de 3 y 4 kilos de peso, á 4 pesetas kilo.

Muy en breve llegará un buen surtido de chorizos de Candelario.

LA VENCEDORA DEL RIF

15, SAN MIGUEL, 15

En este establecimiento se han introducido reformas que permiten á su dueño exponer al público de esta localidad gran surtido en muebles, loza y cristal, lampistería, espejos y cuadros, batería de cocina, é infinidad de artículos difícil de enumerar, todo á precios que desafía toda competencia.

15, San Miguel, 15

El Regulador

Gran bazar de géneros, muebles y sastrería de Antonio Irigoyen

Este establecimiento tiene el gusto de manifestar han llegado géneros de temporada, su venta por metros y al contado, hallándose situado en la planta alta del Economato, y en la planta baja existe un almacén de muebles á precios económicos, pero fijos, siendo la venta de los mismos al contado y á seis meses plazo. En el mismo local de los muebles se ha montado una sastrería, donde existen muestrarios de temporada á disposición de aquellas personas que deseen verlos, y precios de treinta pesetas en adelante, corte esmerado y pronta confección. Especialidad en uniformes del Ejército de todas las Armas é Institutos.

Atención

El que quiera pasar una tarde agradable los domingos y días de fiesta, y comer *exquisitos callos* á la andaluza y beber rica Manzanilla, visite el establecimiento de Joaquín Peinado

Cañada del Carmen

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (36)

Los Asesinos

tomando perder contigo un alegre camarada... Te veía ya arreglado y metódico, como un tendero de ultramarinos.

Aún duraba la risa forzada y falsa conque el bolsista subrayó su frase, cuando se abrió la puerta del salón para dar paso á una mujer de unos cuarenta años, alta, delgada, de fisonomía agría y adusta.

—Mlle. Bolsain, ¿está ya arreglada Gabriela?—preguntó el padre á la recién llegada.

—Viene conmigo, Mr. Cambart—respondió esta mujer, que era la institutriz de la joven.

En efecto, Gabriela entró inmediatamente. Estaba radiante de belleza con su elegante y rica toilette, á la cual no se podía poner otro pero que el de ser demasiado recargada para

una señorita.

Apenas apareció, su padre, sin darle tiempo de hablar, le gritó riendo:

—¡Llegas á tiempo para unir tus reproches á los que yo dirigía á nuestro querido Cesar, que sin darse cuenta de tu pasión por las flores, te deja arruinar con la compra de bouquets que tenías derecho á esperar de su galantería.

Si el aviso oculto bajo estas palabras fué adivinado por Gabriela, no lo fué menos por Desormaux.

—¡Diablo!—pensó.—Cambart no espera á que ella se ahogue para echarle el salvavidas. Le previene que el bouquet debe haber sido enviado por Barutel, á fin de que justifique ante mí la presencia de estas flores. Veremos como sale la niña del atolladero.

Con la frialdad que el joven había hasta entonces interpretado como una tímida reserva, Mlle. Cambart respondió dirigiéndose á la chimenea sobre la cual estaba el ramo.

—¡Ah, picaro y hablador papá! ¿Por qué has descubierto la lección amigable que yo habíame prometido dar con la compra de este bouquet á Mr. Cesar?

Mientras hablaba había cogido del ramillete una rosa, que ofreció á su prometido.

—Tened, caballero—añadió sonriendo;—aceptad esta rosa, puesto que este es el mundo al revés y la moda de ahora es que las señoritas compren flores para ofrecérselas á sus futuros esposos.

—¡Toma, Cesar! Toma tu merecido, hijo mio—dijo el padre.

Y al mismo tiempo que fingía desternillarse de risa, el vividor, en lugar de asustarse, por aquella precoz truhanería de la joven, se dijo con el inmenso orgullo de su depravación.

—¡Caramba, es lista la maldita! Desormaux, ya lo hemos dicho, habíase creado la dulce quimera de que el alma y el corazón de Gabriela permanecían puros, age-

GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 3.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Poligono número 28 (Casa del Sr. Botella).

La Estrella Oriental

Precio fijo.—David J. Melul.—Precio fijo.

26 * SAN MIGUEL * 26

Gran bazar de novedades. Completo y variado surtido en muebles de todas clases. Loza y cristal. Bateria de cocina en hierro con porcelana. Géneros de todas clases. Extenso y variado surtido en caprichos propios para regalos. Perfumería de las mejores marcas. Lampistería espejos y cuadros. Gran surtido en coronas funebres, papel y útiles de escritorio, encuajes cintas, agremanes aplicaciones de idem, rasos, gasas, tulés, sedas y guantes de todas clases; abanicos y sombrillas, sombreros y gorras para caballeros y niños.

NOTA.—Continuamente está recibiendo los géneros de la presente temporada, entre los cuales hay un magnífico surtido de mantillas desde diez pesetas, y bonita colección de libros de misa y rosarios de todas clases, que se realizarán á precios baratísimos.

También han llegado magníficos surtidos en lanas y alpacas negras y en colores, propias para vestido de señora y trajes de caballero.

El que mire por sus intereses antes de comprar en otro lugar que visite este establecimiento.

26, SAN MIGUEL 26.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE SALDOS

— DE —

David Charvi y Compañía

Acaban de recibirse verdaderos caprichos en cédifros, alpacas negras y de color. Sedas, telas de gasa dibujos fantasía para cortinas.—Visillos, medias y calcetines novedad, camisetas de hilo finísimas, tiras bordadas, holandas de hilo y mil artículos más.

Los precios ya los conoce este público: son tan económicos, que al que compra en nuestro establecimiento adquiere verdaderas gangas.

General Margallo.—Poligono

(FRENTE A LA PARADA DE COCHES)

Se necesita uno en esta Imprenta, que sepa leer y escribir correctamente. **Aprenderiz**

LA AFRICANA

GRAN FABRICA DE GASEOSAS

Refrescos higiénicos confeccionados en moderna maquinaria que acaba de montar esta casa.

A todas horas servimos gaseosas de limón, piña, zarzaparrilla, naranja y otras frutas.

Magnífico Restaurant

San Miguel.—Fonda Africana



Gran fábrica

DE

Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

ALEJO AMORÓS De Barcelona

VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUYOÑOS

Para la sangre, vejiga, catarro, estreñimiento los resfriado, garrótillo, dispepsia; contra la diarrea, la fiebre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Damas, dolores de cabeza, mal de corazón, riñones, hígado, nervios, neuralgia, reumatismo, los farina lombrices, in-guente para las lombrices, las almorranas, para la sífilis, etc. etc. cura y cutis, remedio para la garganta tumefactora contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en perfumería polvos y jabones. Precios baratísimos.

Farmacia LA FÉ, S. Miguel.

Pianos

Se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se alquilan. Se venden cuerdas de violín, pianos, guitarras y partituras de todas clases.

FILARMONICA.—MANTELETE

DISPONIBLE